



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Gravamen absurdo.** El canciller **Juan Ramón de la Fuente** llamó a **Marco Rubio**, secretario de Estado de EU, para pedirle que el Senado frene el impuesto de 3.5 % a las remesas. La Cámara de Representantes ya lo aprobó, y México ve la medida de **Donald Trump** como un golpe directo a millones de familias. Mientras **De la Fuente** defiende el ingreso de los paisanos, **Rubio** elogia avances en migración y tráfico de armas. La visita de legisladores mexicanos a Washington buscó presionar, pero la pregunta persiste. ¿por qué castigar a quienes sostienen economías enteras desde el exilio? Que en alguien quepa la prudencia.

**2. Ya pa' qué.** **Jorge Romero**, líder nacional del PAN, y **Alejandro Alito Moreno**, reciclado líder del PRI, presentaron denuncias ante la FGR, a cargo de **Alejandro Gertz**, y el INE, de **Guadalupe Taddei**, por supuesta coacción del voto rumbo a la elección judicial. Se escandalizan ahora que el tren ya arrancó y las encuestas no los favorecen. Curioso, cuando se votó por militarizar la GN o se pactaban candidaturas en lo oscuro, no hubo indignación. Hoy, en modo salvadores de la democracia, lo único que hacen es ruido. La memoria selectiva es su fuerte. Aunque lo único que coaccionan es la paciencia ciudadana.

**3. Por México.** **Mario Delgado**, titular de la SEP, anunció el inicio del fin de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros, creada en 2019 como parte de la reforma educativa de **Andrés Manuel López Obrador**, y llamó al magisterio a diseñar, desde abajo, un nuevo sistema de contratación docente. Salario digno, transparencia y adiós al influyentismo: suena bien. Respaldo por **Claudia Sheinbaum**, quien prometió aumento salarial de 10% y más vacaciones, el mensaje es que el magisterio vuelve a ser prioridad. Si la promesa se cumple, no sólo habrá justicia laboral, habrá futuro. Que florezca desde las aulas.

**4. Reforma exprés.** La joya legislativa que llevó al voto popular en el Poder Judicial nació entre protestas, errores y prisas. En septiembre de 2024, Morena, PVEM y PT lograron aprobarla en sedes alternas, con trabajadores judiciales bloqueando el Congreso y la oposición en modo flan. Hoy, nueve meses después, se intenta corregir una contradicción grotesca, el artículo 94 dice que el pueblo elige al presidente de la Corte; el 97, que lo eligen los ministros. A nadie se le ocurrió leer bien antes. **Jorge Romero**, **Alejandro Moreno** y **Norma Piña** estuvieron en el centro del ring. Pero la actual ley sigue en proceso de nocaut. No falta mucho, caerá.

**5. Caer en tentación.** **Karen Pérez**, candidata guinda a la alcaldía de Santiago Papasquiaro, fue detenida con sobres de dinero y listas de electores. ¿Compra de votos? Todo apunta a que sí. Liberada horas después entre abrazos, mientras **Luisa María Alcalde**, líder de Morena, y **Andrés Manuel López Beltrán**, secretario de Organización, denunciaban persecución política. La Fiscalía de Durango actuó y **Pérez**, exdiputada local, acusa abuso. Pero el daño ya está hecho. En tiempos de elecciones, las tentaciones son muchas. La democracia no se compra, aunque algunos insistan...